



FÉDÉRATION VERRE & CÉRAMIQUE

DECLARATION DE L'UFR CGT
DU VERRE ET DE LA CERAMIQUE

Contre l'austérité, pour la justice sociale les retraité·es ne paieront pas la crise !

Le Premier ministre a usé de termes violents, culpabilisateurs et mensongers envers les citoyen·nes.

L'Union Fédérale des Retraités CGT du Verre et de la Céramique s'insurge contre les annonces du Premier ministre François Bayrou et dénonce avec force la politique d'austérité brutale engagée par le gouvernement Macron.

Sous prétexte d'un déficit public qu'ils ont eux-mêmes creusé à coup d'allègements fiscaux et d'exonérations massives pour le patronat, les dirigeants actuels imposent une saignée budgétaire de plus de 43 milliards d'euros. Une politique aux conséquences gravissimes pour les retraité·es, les salarié·es et l'ensemble de la population.

Parmi les mesures inacceptables figurent :

- 2026 Une "année blanche", le gel des pensions et des prestations sociales en 2026, condamnant les retraité·es à l'appauvrissement dans un contexte d'inflation persistante.
- Le doublement des franchises médicales et le déremboursement de médicaments, qui menacent l'accès aux soins, en particulier pour les plus fragiles.
- La remise en cause du statut des affections de longue durée (ALD), mettant en péril la prise en charge des malades chroniques.

- La suppression de l'abattement fiscal de 10 %, remplacé par un système inéquitable, accompagné d'une hausse de la fiscalité des retraité·es gagnant plus de 20 000 € par an.
- Suppression de 3000 postes de fonctionnaires et de nombreuses agences de l'Etat, et non-remplacement d'un fonctionnaire sur trois. C'est moins de pompiers, d'infirmier·es, d'enseignant·es... Entraînant une désertification des services publics dans nos territoires.

Le comble de cette offensive antisociale : la suppression annoncée de deux jours fériés, dont le 8 mai, date hautement symbolique de la victoire sur le fascisme. Une décision inacceptable, particulièrement dans le contexte actuel de montée des extrêmes en Europe et dans le monde.

Pendant ce temps, aucune remise en cause des 211 milliards d'euros d'aides publiques aux entreprises, ni des 80 milliards d'exonérations de cotisations sociales : c'est bien le monde du travail qui paie, pendant que les grandes fortunes et le capital sont épargnés.

Cette politique cynique et autoritaire — menée au mépris de la démocratie — doit trouver une réponse claire, ferme et massive du monde du travail et des retraité·es.

Nous, retraité·es du verre et de la céramique, appelons à :

Refuser collectivement cette austérité imposée.

Défendre la Sécurité sociale solidaire, fondée sur le travail et non sur l'aumône ;
Participer aux mobilisations à venir, dès la rentrée, avec l'ensemble des retraité·es et des organisations syndicales CGT.

Nous appelons aussi à signer massivement la carte-pétition de l'UCR-CGT pour exiger un autre financement de la protection sociale, basé sur la justice fiscale, la solidarité et la fin des cadeaux faits aux grandes entreprises.

Ni résignés, ni oubliés : nous serons debout pour nos droits !

Union Fédérale des Retraités CGT du Verre et de la Céramique